
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 
 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2023/00010            DEL  04/04/2023 

 

OGGETTO :    PROPOSTA DI DELIBERAZIONE DI INDIRIZZO AVENTE AD 

OGGETTO LINEE DI INDIRIZZO PER ATTIVITA' SPORTIVE DA SVOLGERSI NEL 

TERRITORIO DEL M5 ANNO 2023 

 

L’anno duemilaventitre il giorno 4 del mese di aprile, alle ore 15:07 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 BRANDI DOTT. VINCENZO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 CHIEPPA  Nicola SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 

2 DE BENEDICTIS Sig. Antonietta SI  8 PISCOPO Sig. Michele SI 

3 DE GENNARO Sig. Nicola SI  9 RIZZO  Cesare SI 



 

4 DE STASIO Sig. Antonio SI  10 VALERIO Dott. Teresa SI 

5 LAPENNA  Alessando SI     

6 LOMORO Sig. Vincenzo NO     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Nicola Ferrara . 

 

Totale presenti: n. 9  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Vincenzo Lomoro  

 



 

Oggetto: espressione del parere sulla proposta di approvazione delle “Linee di indirizzo per contributi allo Sport 

anno 2023”. Parere reso ai sensi dell’art. 55 del Regolamento sul decentramento amministrativo istitutivo dei Municipi 

(approvato con D.C.C. n. 5 del 24.03.2014) 

  

Lo sport assume un’importanza rilevante nel contesto sociale, trasmettendo valori di grande rilievo, quali la lealtà, il 

rispetto e l’amicizia. 

Un grande strumento di inclusione, che incoraggia l’incontro di culture diverse e riesce a produrre effetti benefici. 

La società di oggi, con il suo ritmo di vita frenetico, i rapporti tra persone che viaggiano a velocità forse troppo 

sostenute e le conoscenze superficiali dietro a un pc, spesso si dimentica delle persone in quanto tali. 

Appare indispensabile, pertanto, incentivare lo sport al fine promuovere quei valori, sopra richiamati che producono 

effetti benefici all’interno della società. 

A tal fine, la Prima Commissione Permanente (SPORT- CULTURA-SCUOLA-MERCATI), nella seduta del 

24/03/2023 ha iniziato delineare la programmazione delle “Linee di indirizzo per i contributi allo Sport , annualità 

2023” 

In sintesi,  le iniziative riguarderanno le seguenti attività :  

 Sport acquatici ; 

 maratona/passeggiata ; 

 Tornei di pallavolo rionali in tutto il Municipio 5; 

 giornate dedicate alla multidisciplinarità (giornata dello sport); 

 mobilità sostenibile ; 

 Torneo Calcistico “San Michele Arcangelo”. 

Le attività dovranno svolgersi in tutto il territorio del municipio con la collaborazione di scuole, parrocchie e 

utilizzando tutti gli spazi fruibili alla cittadinanza. 

Nella seduta successiva del 03 aprile 2023 le suddette attività sono state definite e precisate. 

Il Presidente del Municipio, pertanto, a seguito della proposta formulata dalla Prima Commissione Permanente in 

merito alle “Linee di indirizzo per i contributi allo Sport , annualità 2023”, invita il Consiglio Municipale ad esaminare 

la stessa. 

  

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

UDITA la relazione del Presidente; 

VISTO il verbale della seduta della I Commissione del 24/03/2023;  

VISTO il verbale della seduta della I Commissione del 03/04/2023;  

VISTO il Regolamento sul decentramento amministrativo istitutivo dei Municipi, approvato con 

D.C.C. n. 5 del 24.03.2014 e coordinato con le modifiche apportate all’art. 18 con D.C.C. n. 22 del 

22.04.2014, all’art. 82 con D.C.C. n. 88 del 12.12.2014; 

VISTE le norme e le disposizioni richiamate in narrativa; 

VISTO il d.lgs. n. 267/2000.  

 



 

DELIBERA 

Per le motivazioni in precedenza espresse che qui si danno come integralmente riportate 

ESPRIMERE  

 parere positivo sulla proposta di approvazione delle “Linee di indirizzo per 

contributi allo Sport anno 2023”finalizzate alla realizzazione delle seguenti attività: 

1. Sport acquatici ; 

2. maratona/passeggiata ; 

3. Tornei di pallavolo rionali in tutto il Municipio 5; 

4. giornate dedicate alla multidisciplinarità (giornata dello sport); 

5. mobilità sostenibile ; 

6. Torneo Calcistico “San Michele Arcangelo”. 

 l’ulteriore indirizzo per cui: 

a. le attività comprese nel bando siano svolte dal soggetto che si aggiudicherà l’avviso pubblico 

nel periodo estivo dell’anno 2023; 

b. le attività comprese nel bando siano pubblicizzate con locandine anche al di fuori dei social 

network ; 

FARE CARICO alla Direzione del Municipio V di provvedere alla procedura di avviso pubblico per 

l’affidamento dei contributi previsti dal Regolamento per l’erogazione di contributi in materia 

attività sportive. 

 



 

 

Con nr.  10 vot i  favorevol i  (  Brandi  ,  Rizzo,  Chieppa,  De Benedict is,  

De Gennaro, de stasio,  Lapenna, Valer io,  Noviel lo,  Piscopo) nr .  1 

assente (  Lomoro)  

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 

del TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 

 

 

Con nr .10 vot i  f avorevo l i  (  Brand i  ,  R izzo,  Ch ieppa,  De benedic t is ,  De Gennaro,  de Stas io ,  

Lapenna,  Va ler io ,  Nov ie l lo ,  P iscopo) ,  n r .  1  assente  (  Lomoro)   

 

 

 

DELIBERA 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : --- 

--- 

Bari, --- 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Nicola Ferrara) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 











 

Presidente 

Grazie, Direttore. Terzo punto all’Ordine del Giorno Linee 

di indirizzo per le attività sportive da svolgersi sul 

territorio del Quinto Municipio, passo la parola alla 

Vicepresidente della I Commissione consiliare Consigliera 

Dew Benedictis. 

 

Consigliera De Benedictis 

De Benedictis, Vicepresidente della I Commissione. 

Chiaramente le linee di indirizzo dalla I Commissione sono 

state svolte, però permettetemi di fare un piccolo inciso, 

non ho compreso l’urgenza, non l’ho compresa sinceramente, 

questa urgenza di portare in Consiglio le linee di 

indirizzo in maniera velocissima, mi ritrovo un Consiglio 

urgente qualche giorno fa già con la data, con l’ora e noi 

non avevamo ancora messo su carta nulla per quanto 

riguardava le linee sportive, certo, sono sempre le stesse 

perché quelle sono quelle che ci attiviamo a far svolgere 

nel nostro territorio ed è chiaro che in una giornata le 

abbiamo fatte in un verbale, eravamo abbastanza concordi in 

quello che dovevamo fare e le abbiamo stilate, però 

sinceramente non ho compreso questa urgenza, anche perché 

l’anno scorso sono andata a guardare e sono rimasta ancora 

con il dubbio, l’anno scorso abbiamo votate le linee di 

indirizzo il 2 maggio, lo stesso abbiamo fatto i bandi, lo 

stesso abbiamo fatto le attività, questa volta non ho 

compreso, se qualcuno riesce a darmi una spiegazione almeno 



 

mi rassicuro a che cosa è accaduto, perché questo 

velocizzare in questa maniera, però noi le abbiamo fatte, 

infatti la Commissione all’unanimità, quindi tutti e cinque 

eravamo presenti ieri, abbiamo stilato le linee di 

indirizzo che abbiamo ritenuto valide per il nostro 

territorio per l’anno 2023. Sport acquatici, maratona e 

passeggiata, tornei di pallavolo rionali in tutto il Quinto 

Municipio, giornate dedicate alla multidisciplinarietà, 

cioè la giornata dello sport, mobilità sostenibile e il 

torneo calcistico San Michele Arcangelo, queste 

manifestazioni è chiaro dovrebbero essere svolte per quanto 

era stato detto nel verbale della I Commissione di ieri che 

dovevano essere svolte nel periodo estivo e che potevano 

prendere proprio qualche associazioni gli inizi di ottobre 

perché ad ottobre fa ancora calde, però spostarle poi a 

novembre e dicembre non ci pare più tanto consono, almeno 

queste attività che noi abbiamo definito non sono dedite al 

periodo invernale, l’unica potrebbe vedersi quella della 

mobilità sostenibile se la vogliamo andare a collegare alle 

attività che vengono fatte anche attraverso le scuole, del 

piedibus, c’è stata oggi una riunione in sala consiliare 

dove tutte le scuole sono state interpellate a far partire 

dei progetti, quindi se c’è qualche associazione questa 

avendo un fine diverso, ma è l’unica perché le altre 

secondo me qui manca proprio la dicitura nel verbale del 

periodo estivo, quello che noi effettivamente avevamo 

scritto nel verbale nostro di Commissione, grazie. 



 

 

Presidente 

Prego, Consigliera Noviello. 

 

Consigliera Noviello 

Allora, Noviello PD. Come diceva la Vicepresidente della 

Commissione, noi avevamo inserito una dicitura che 

ovviamente sappiamo benissimo che queste attività possono 

essere svolte da bando entro il 31 dicembre, ma siccome 

ogni anno ci ritroviamo che alcune attività per la 

programmazione sono state svolte in proroga anche dopo il 

31 dicembre, quindi nel periodo di gennaio, un periodo in 

cui si è organizzata la manifestazione di chiusura che è la 

biciclettata, quindi capita da noi la bella giornata 

soleggiata ci può anche stare, però stiamo parlando che la 

maggior parte delle attività all’aperto perché comunque 

stiamo parlando di attività a cui dovrebbe partecipare 

tutta la cittadinanza, quindi che si debbano svolgere in 

luoghi pubblici, quindi la massima partecipazione garantita 

ovviamente all’esterno e quindi avevamo appunto aggiunto 

che la maggior parte delle attività si potessero svolgere 

dal mese di maggio che realistico da oggi che teoricamente, 

non lo so, approviamo la delibera o non l’approviamo, alla 

stesura del bando, la partecipazione e l’aggiudicazione 

quindi ipoteticamente dal mese di maggio ai primi di 

ottobre che da noi fortunatamente si va ancora a mare è 

possibile poter svolgere la maggior parte di queste 



 

attività. Ci tengo a precisare che avevamo chiesto la 

rendicontazione delle attività che sono state svolte 

nell’anno 2022, attività sportive, perché? Non perché..., 

vabbè, la nostra attività di politica è anche un’attività 

di controllo amministrativo perché diamo sostanzialmente 

conto ai cittadini, non lo dico io, lo dice il TUEL, detto 

questo era una possibilità che la Commissione si riservava 

perché tra le attività che hanno avuto per esempio maggiore 

successo e non ce l’aspettavamo c’è stata per esempio 

quella degli sport acquatici, sono nat4e della attività non 

dalle linee di indirizzo, ma che l’anno scorso hanno 

animato il nostro territorio da parte di volontari e 

associazioni, come per esempio io non sapevo che sul 

territorio ci sono una serie di pallavolisti amatoriali che 

hanno organizzato dei tornei amatoriali e moltissimi 

cittadini quest’anno volevano proprio dire organizzate 

convinti che fosse stato il Municipio ad organizzarlo, 

invece no, quindi abbiamo ritenuto opportuno inserirle, il 

torneo San Michele che quest’anno è arrivato al 

cinquantesimo e quant’altro. Torno alla rendicontazione, la 

rendicontazione ci sarebbe servita per capire quali costi 

chi si aggiudica poi il bando sostiene per quest’attività 

per esempio di sport acquatico che secondo me è quella più 

onerosa perché ha una certa assicurazione, un certo affitto 

di attrezzature o piuttosto le installazioni che vengono 

fatte nella giornata dello sport, quindi ci sarebbe diciamo 

più che altro servita per poter meglio fare linee di 



 

indirizzo anche se come sappiamo bene dobbiamo cercare di 

mantenere un perimetro molto vasto e molto aperto per 

ovviamente coinvolgere tutte le associazioni sportive con 

la maggior parte delle attività che è possibile praticare, 

non troppo complesse perché ovviamente stiamo parlando come 

ho detto prima di spazi pubblici, io chiedo comunque al 

Direttore Ferrara che alla Commissione pervenga la 

rendicontazione delle attività 2022 perché così riusciamo 

almeno a farci un’idea di come vengono svolte anche perché 

come diceva la Vicepresidente ci è stato chiesto con 

Consiglio d’urgenza di portare le linee di indirizzo, mi 

rendo anche conto che l’anno scorso ci sono state attività 

che sono state svolte oltre il 31 dicembre e quindi noi 

possiamo fare la nostra parte anticipando, però dalla 

rendicontazione delle attività possiamo anche riuscire a 

capire come mai, quindi noi quest’anno ci siamo anticipati, 

vedremo se entro il 31 dicembre riusciamo a svolgere tutto 

e dalla rendicontazione però cerchiamo di capire se è stato 

solo un nostro ritardo di programmazione amministrativo-

politica oppure le associazioni hanno avuto, non lo so, 

qualche problema, quindi a questo serve fare il quadro di 

ciò che è già successo per guardare al futuro, grazie. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliera Noviello. Intanto due questioni, perché 

abbiamo anticipato? L’inserimento in Consiglio d’urgenza 

era solo perché c’erano anche le altre linee di indirizzo, 



 

era per farle tutte e tre insieme, ma la motivazione 

dell’accelerare l’avete data voi, cioè nel senso che la 

Prima Commissione il 24 marzo scrive nel proprio verbale 

che intende anticipare il più possibile le linee di 

indirizzo, vi leggo il pezzo se volete, si ritiene 

opportuno anticipare la proposta delle linee di indirizzo 

al fine di verificare la possibilità di realizzare 

iniziative anche durante il periodo estivo, per questo 

quando è stato fissato il Consiglio sono stato io a dire al 

Direttore “Scusa, inseriscile visto che ci sono le altre 

due linee di indirizzo e visto che ci hanno chiesto di 

anticipare”, tenuto conto che la linea diciamo di indirizzo 

dello sport l’avevate delineata all’interno delle 

Commissioni, il Direttore ha preparato la copia della 

determina di liquidazione, quindi quando volete è qua 

diciamo con tutte le indicazioni perché intendeva darvela 

oggi visto che dovevamo trattare le linee di indirizzo, 

fermo restando che noi stiamo dando delle linee di 

indirizzo con dei titoli, come avete visto ad ogni titolo, 

ma questo vale anche per la cultura, non c’è un importo 

indicato perché questa è una valutazione che poi viene 

fatta in una fase successiva seguendo le nostre 

indicazioni, abbiamo anche avuto una Commissione se non 

ricordo male per la cultura nella quale abbiamo delineato e 

abbiamo dato al Direttore delle ipotetiche somme 

all’interno delle quali muoversi, quindi la volontà era 

quella di anticipare il più possibile per poter essere 



 

pronti per l’estate, voi sapete che se non lo facciamo 

subito comunque va via un mese e mezzo tra la 

pubblicazione, il tempo per rispondere, la seduta della 

Commissione, l’analisi delle proposte, alla fine arrivavamo 

di nuovo a luglio inoltrato e quindi era un peccato perché 

avete diciamo fatto anche sulla scorta dell’anno scorso 

delle linee di indirizzo ottime, siamo stati i primi a 

mettere dentro gli sport acquatici, finalmente sport un po' 

diversi dalle solite cose, era un peccato bruciarli perché 

ovviamente subito dopo l’estate fare questo tipo di cose 

come diceva bene la Consigliera Noviello è impossibile, 

l’anno scorso sono andati troppo oltre in alcuni casi 

perché arrivare a dicembre a fare la biciclettata significa 

beccare le giornate di pioggia e trasferirla a gennaio, è 

veramente un peccato perché abbiamo lavorato per questo e 

poi ci vediamo il progetto bruciare perché le giornate sono 

brutte. Comunque diciamo queste erano le motivazioni, poi 

se il Direttore vuole aggiungere qualcosa per me non c’è 

problema perché lui aveva preparato tutta la documentazione 

necessaria, come vuole, Direttore. 

 

Direttore  

No, semplicemente per precisare, la richiesta di 

rendicontazione è avvenuta nella riunione del 29 che è 

stato mercoledì, è stato semplicemente un fatto tecnico, il 

30 ho letto il verbale, il 31 non ero in servizio e 

quindi... 



 

 

(intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Presidente 

Un’altra cosa importante, Direttore, se per favore se sono 

tutti d’accordo, ma mi pare di sì, noi dobbiamo integrare 

la delibera, il testo della delibera perché dobbiamo 

indicare perché dovrà essere ripreso nel bando che le 

attività dovranno avvenire nel periodo estivo e massimo 

ottobre avete detto? Con un termine massimo di ottobre, ma 

diciamo che la concentrazione delle attività deve avvenire 

nel periodo estivo, ti prego, Direttore, di inserirlo nel 

bando in modo che sia chiaro che quelle attività devono 

essere fatte nel periodo estivo. Possiamo, Direttore, 

indicare negli obblighi di colui il quale vincerà il bando 

di fare pubblicità di eventi attraverso non soltanto canali 

social, ma anche attraverso locandine dedicate, è 

possibile? 

 

Direttore  

Sì, sì, penso proprio di sì. 

 

Presidente 

Perfetto, grazie mille, Direttore.  

Ci sono ulteriori interventi? Prego, Direttore, appena può 

per l’espressione di voto. 

 



 

Direttore  

Grazie, Presidente: 

Presidente Vincenzo Brandi, favorevole. 

Consigliere Cesare Rizzo, favorevole. 

Consigliere Nicola Chieppa, favorevole. 

Consigliere Nicola De Gennaro, favorevole. 

Consigliera Angela Noviello, favorevole. 

Consigliere Antonio De Stasio, favorevole.  

Consigliere Alessandro Francesco Lapenna, favorevole. 

Consigliere Michele Piscopo, favorevole. 

Consigliera Antonietta De Benedictis, favorevole. 

Consigliere Teresa Valerio, favorevole. 

Do atto che a voti unanimi la delibera è approvata. 

Passiamo all’immediata esecutività: 

Presidente Vincenzo Brandi, favorevole. 

Consigliere Cesare Rizzo, favorevole. 

Consigliere Nicola Chieppa, favorevole. 

Consigliere Nicola De Gennaro, favorevole. 

Consigliera Angela Noviello, favorevole. 

Consigliere Antonio De Stasio, favorevole.  

Consigliere Alessandro Francesco Lapenna, favorevole. 

Consigliere Michele Piscopo, favorevole. 

Consigliera Antonietta De Benedictis, favorevole. 

Consigliere Teresa Valerio, favorevole. 

Do atto che anche per l’immediata esecutività i voti sono 

unanimi. 



 

Cedo la parola al Presidente per il successivo punto 

all’Ordine del Giorno. 

 

 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Vincenzo Brandi 

 IL DIRIGENTE 

F.to Nicola Ferrara 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

17/07/2023 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 17/07/2023 

 Il Segretario verbalizzante 

Nicola Ferrara 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 17/07/2023 al 31/07/2023. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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